

「被災女性支援のためのポータルサイト」をつくりました。

次に通常事業の再構築です。すでに

新年度の計画はできていましたが、4月以降の講座は「心のケア」を第一に考え内容を組み替えていきました。

エル・ソーラ仙台は4月5日から再開し、29階の市民交流スペースを「こころと暮らしの立ち直りを支援するスペース」として開放しました。市民が集まる場を開くと人が来るようになり、情報が入ってきて「まだやつていくことがあるね」と思うようになりました。

自分の身辺が落ち着いてきた人たちは避難所に行って現場の状況を聞かせてくれるようになりました。「入社式に着て行く洋服や靴がないので欲しい」「津波で全部流され物がない」など、被災者のニーズを聞きながら、「こういうことを事業化していくのが私たちの仕事ではないか」ということに気が付きました。そこでエル・ソーラを拠点にして中間支援、間接支援という形ができたらいいなと思い始めました。

## 洗濯代行支援 「\*せんたくネット」

らは水が出ない南三陸町のホテル避難所の洗濯を代行しました。女性ボランティア限定だから安心して任せてくれるようになりました。

洗濯代行の方法は、最初からシステムティックに行なえたわけではなく、次から次へとやり方を変えて柔軟に対応していました。朝決めたことが夕方には違つていくことが頻繁にありました。誰が誰と話し合つて決断を下していくか、日頃の関係性、判断する能力が問われました。

被災者のニーズは、発見する側に視点がないと見えません。被災して疲弊している人たちに「なにが必要ですか?」と聞いても、「別に…」と返されます。「○○はありますか?」「△△を持つて来ましょうか?」とたずねると「××なら欲しい」等の答えがもらえます。いつたん信頼関係ができるます。細かなニーズを拾うことができるようにになりました。

ボランティア後は、「洗濯をさせてもらった」「少しでもできることがあって良かった」という声があがりました。避難所に送る下着を募集すると、「役に立ったかった」「そういう機会があつて良かった」と言って下着を持って来てくれる人もいました。

そのようなやりとりの中でブラジャー、サニタリーショーツが不足していることがわかり、2000枚以上集めています。選ぶのは気分が高まり、自己肯定感をもたらすことがわかりました。

5月初旬までは、市内の避難所でも洗濯機がありませんでした。6月か

## 「何かできることとは…」 の思いにこたえる

洗濯ボランティアをした仙台市内

の女性たちの心情はどうだったのでしょうか?

「私は何もできない…」などに始ま

り、「津波の被害に比べたら自分の被害はなんてことない」「私は被災していない」と考える人もいました。しか

し、話を聞いていくと凄く傷ついていました。特に、「何かやらなくちゃ…でも、何もできない」と思う人たちが多

く、その「思い」が支援に関わっていくきっかけになりました。

ボランティア後は、「洗濯をさせてもらった」「少しでもできることがあって良かった」という声があがりました。避難所に送る下着を募集すると、「役に立ったかった」「そういう機会があつて良かった」と言って下着を持って来てくれる人もいました。

そのようなやりとりの中でブラジャー、サニタリーショーツが不足していることがわかり、2000枚以上集めています。選ぶのは気分が高まり、自己肯定感をもたらすことがわかりました。

### \*せんたくネット

せんたいの女性たちが、たくさんの女性の本音を汲み取って、一緒に解決するネットワーク。

